

Bordeau ou d'une caraffe de vieux rhum ; misérables figures de careme, qu'un dinde farci épouvante ; stupides prédicants d'abstinence, qu'un plat succulent fait tomber en pamoison ; oui, tous ! Oh ! comme vous auriez été prêts à vous agenouiller aux pieds de cet illustre mangeur, confessant votre erreur damnable et proclamant cette grande vérité que vous foulez aux pieds, ce saint principe que vous étranglez, barbares, de vos barbares mains ! Oui, vous auriez crié tous d'une voix : *Qu'il est bon de bien manger ! Vive le dieu de la table et M. de la Bruère, son vivant portrait !*

L'orateur ouvrit la bouche ; vous auriez, en cet instant solennel, entendu le vol d'une mouche ; enfin il parla :

“ M. le Président.—Répondre à la sante du plus grand homme d'état de l'Amérique et probablement du monde entier est pour moi tout à la fois un immense bonheur et un immense devoir : bonheur accablant pour mon cœur reconnaissant, devoir écrasant pour mon esprit trop restreint pour pouvoir embrasser dans son vaste ensemble le vaste génie dont je vais vous entretenir. Néanmoins, messieurs, le sujet présente tant d'aspects féconds et variés que je crois, votre patriotique indulgence aidant, pouvoir y faire honneur, au moins en partie ; votre bienveillance fera le reste (*Oui ! Oui !*) La vie de Sir George, grande comme lui-même, est parsemée de faits héroïques et d'exploits sublimes qu'il me suffira de passer en revue pour m'acquitter en cette circonstance de la tâche qui m'est imposée. C'est ce que je vais faire.”

M. TACHÉ :—*Bene ! Bene !*

M. DE LA BRUÈRE, fils :—M. Cartier naquit à St. Antoine, chez son père, qui descendait en droite ligne de ce fameux Jacques Cartier qui découvrit le

Canada. De sorte que Sir George en descend lui aussi.

M. TACHÉ :—*Veré ! veré ! talis pater talis filius !*

M. DE LA BRUÈRE :—Dès sa plus tendre enfance le jeunes Georges démontrait qu'ils était appelé à de grandes choses ; à peine sa langue put elle articuler quelques mots, qu'il bégayait déjà sur les genoux de sa mère : *Grand Tronc ! Cauchon ! Delisle ! Bréhaut ! Schiller !* paroles incompréhensibles alors mais dont la signification mystérieuse nous est connue aujourd'hui.

“ Comme vous le savez, la précocité de l'intelligence et son développement trop rapide produisent une réaction souvent fatale sur le physique : aussi l'enfant fut-il malingre, faible, maladif et souffreteux. L'époque de la dentition fut terrible à traverser d'autant plus que, phénomène extraordinaire, les dents de sagesse lui percèrent en même temps que les autres ! (sensation profonde.)

“ A trois ans il eut la rougeole, à quatre la coqueluche, à cinq une grippe qui faillit nous l'enlever à la fleur de son âge !”

M. TACHÉ, tout ému :—Nous l'avons échappé belle !

M. DE LA BRUÈRE :—Ces maladies n'entravèrent nullement la course rapide de cette intelligence vivace et ardente vers le but de toutes ses ambitions—le bien du pays et de ses concitoyens. Georges faisait des progrès inouïs, tels qu'à huit ans il servait la messe aussi bien qu'un acolyte expérimenté.....

M. TACHÉ :—Ce cher enfant !

M. DE LA BRUÈRE :—Et qu'il parlait couramment le français et l'anglais.

Tous :—Pas possible !

M. DE LA BRUÈRE :—et à dix ans, je tiens ce fait de source authentique, Georges plaida sa première cause à la Cour des Commissaires !